



La UNSL trabaja para poner en valor la docencia universitaria

Tomando en cuenta las demandas y preocupaciones de autoridades y grupos de docentes, como así también del Comité Académico, acerca del valor y el reconocimiento de la función docente en nuestra institución, la Secretaría Académica de la Universidad Nacional de San Luis (UNSL) invita a participar en la construcción de un espacio abierto de debate y producción de propuestas comprometidas con la acción de **poner en valor la docencia universitaria**.

Para lograr este cometido se propone la creación de un **Programa de Fortalecimiento y Mejora de la Docencia en la UNSL**.

¿Por qué hablamos de puesta en valor?

Porque alude a una acción sistemática que destaca y exalta las características y méritos de un objeto (en este caso la docencia) hasta colocarlo en condiciones de cumplir a plenitud la función para la que está destinado. Nos preguntamos aquí sobre el valor actual de la docencia, el valor potencial de esta función y qué hay que hacer para llegar a que ese valor potencial se ponga en acto.

¿Por qué un programa?

Porque permite la declaración de políticas y la voluntad compartida de articular acciones y actividades para la consecución de un objetivo: poner en valor la docencia universitaria, acompañando y estimulando la buena enseñanza, reconociendo el valor de la función formadora de los docentes y facilitando los proyectos de innovación pedagógica y didáctica entre otros.



www.puestaenvalor.unsl.edu.ar

Próximamente estará habilitada la página web desde donde se podrá obtener más información sobre cómo participar de esta iniciativa.

El problema que motiva la creación del programa

La preocupación por mejorar la enseñanza es hoy un tema de la agenda política universitaria, tanto en el contexto nacional como en el internacional. Las políticas universitarias de la década del 90 incentivaron de distintas formas la función de la investigación y esto en muchos casos ya analizados por múltiples investigaciones en el país y en América Latina ha ido en detrimento de la enseñanza.

Exigidos los profesores para intensificar sus tareas de investigación, contando para ello con incentivos y subsidios especiales, han encontrado que sus condiciones de trabajo les dificultan seguir atendiendo la enseñanza con la dedicación que ella exige para responder a los nuevos desafíos: presión por la búsqueda de calidad, entre muchos otros.

Parece claro que sólo en la medida en que se trabaje de manera colectiva, en red, estudiando, analizando, debatiendo la realidad de nuestra Universidad, estaremos en mejores condiciones de tener ideas más claras y producir propuestas con respecto a cómo podemos mejorar la calidad del trabajo universitario.

Seminario - Taller en mayo

La próxima instancia de trabajo es la realización del **Seminario - Taller "Hacia la puesta en valor de la docencia en la UNSL"**, que se llevará a cabo los días 22, 23 y 24 de mayo de 2007.

Los propósitos son:

- Poner a consideración el anteproyecto del Programa para el Fortalecimiento y la Mejora de la Docencia en la UNSL.
- Recoger sugerencias para proceder al ajuste del Programa.
- Acompañar y valorar la buena enseñanza a través de la presentación en posters de experiencias innovadoras en docencia e investigación que se estén realizando en la UNSL.

La elaboración de la versión final del Proyecto y elevación al Consejo Superior de la UNSL está prevista entre el 1° y el 5 de junio de 2007.

Consulta a los docentes

En función de definir las acciones de este Programa se realizará una **consulta abierta** a los docentes de la UNSL durante marzo y abril de 2007. Esta consulta busca recoger opiniones, pareceres, experiencias, propuestas sobre qué valor le asigna la Universidad a la tarea docente, si ha ido cambiando a lo largo de la historia, qué diferencias se observan y a qué lo atribuyen. También es de interés comprender en qué nos basamos los docentes para valorar la docencia que hacemos.

De igual modo se pretende recoger propuestas para la elaboración e implementación de un **Programa** con la finalidad de poner en valor a la docencia universitaria, fortalecerla y mejorarla.



Mejorar la docencia

La UNSL consultará a sus docentes para recoger opiniones, experiencias y propuestas.

La consulta se realizará a través de diversos instrumentos:

1. FORO VIRTUAL (forum.unsl.edu.ar).
2. ENTREVISTAS A DOCENTES. Estarán coordinadas por docentes de las distintas Facultades de la UNSL, que se han preparado especialmente para esta tarea.
3. ENCUESTAS.
4. BUZÓN DE SUGERENCIAS.
5. PÁGINA WEB.



Fechas claves para recordar

Consulta a los docentes
Marzo - Abril de 2007

Seminario - Taller
Presentación y discusión del
anteproyecto
22 al 24 de Mayo de 2007

Presentación del proyecto ante el
Consejo Superior de la UNSL
Entre el 1 y el 5 de junio de 2007